GEROKOMOS Volumen IX Número 2 Páginas 53 a 54 Mayo 1998

Editorial

53

Casi al cierre de esta edición recibimos la noticia de la desaparición de Néstor Bereciartu, director general de Ediciones Rol y creador del más veterano de los proyectos editoriales, dedicado íntegramente a la enfermería en nuestro país. A evocar su recuerdo he querido dedicar estas primeras líneas. Hace veinte años, Néstor fundó la Revista Rol de Enfermería como idea de servicio al desarrollo profesional. Este medio ha acompañado a nuestra profesión durante dos decisivas décadas hasta el lugar que entendemos ocupa en el panorama sanitario y ha servido como oído agudo y firme voz en sus propósitos. Hemos de destacar y agradecer en nombre de la Enfermería, la gran labor difusora a través de sus iniciativas editoriales. Los que

hemos conocido a Néstor, recordaremos el carisma, la creatividad, el entusiasmo y el empuje de su motor hasta el final de su vida.

"Programa docente de la SEEGG"

La meta final de la enfermería de la vejez como la de cualquier otra profesión que se precie, ha de ser ofrecer al anciano en salud y enfermedad, su familia y entorno unos servicios con un alto grado de eficacia y eficiencia. Entendemos como pieza imprescindible para su consecución, la adquisición de una base científica de conocimientos, continua y en constante evolución, que será el único aval de nuestra práctica y la diferenciará de otras profesiones.

Las enfermeras gerontológicas mejorarán su servicio diario incorporando una metodología científica en la aplicación de sus cuidados, tanto en el campo asistencial como en las funciones docentes y de gestión.

El objetivo de aumentar el cuerpo de conocimiento y hacer más relevante su producción científica será alcanzable a través de la adopción de iniciativas que mejoren la formación de sus miembros. Con este espíritu, y después de un dilatado análisis de la situación, estamos en condiciones de ofrecer un Programa Docente desde la Sociedad Española de Enfermería Geriátrica y Gerontológica, que pueda concurrir en el actual panorama, facilitando este perseguido crecimiento profesional. Dando cumplimiento a uno de nuestros objetivos sociales, va a desarrollarse a partir del próximo otoño una variada oferta de actividades formativas dirigida en sus inicios sólo a enfermería, pero que pretende incorporar en breve otras, orientadas al menos hacia auxiliares de enfermería, gerocultores y cuidadores informales. Han sido y son numerosas las ofertas de formación elaboradas desde numerosas organizaciones cuya explotación destine una fragancia de escandaloso mercaderismo sin la menor calidad docente. Este brote de oportunismo ha acelerado aún más la decisión de su puesta en marcha desde el seno de la SEEGG.

La programación inicial de actividades formativas incluye distintas modalidades de cursos presenciales de corta y larga duración, hasta desenvocar en cursos de postgrado y máster en colaboración con distintas universidades de nuestro país, todavía por articular. El anuncio del programa docente ha de ser variado, dirigiéndolo a organizaciones profe-

sionales y académicas, así como a empleadores directos en instituciones y áreas de salud. La Comisión de Docencia de nuestra Sociedad ha velado en el diseño previo y seguirá haciéndolo en el futuro, por la calidad docente, expresada en términos de profesorado, programa académico, material didáctico y por la actualidad y diversidad de las actividades a proponer.

Quiero desde estas líneas, dar la bienvenida a un Programa que nace fruto de la creencia de su valía. Por él hemos apostado. Esperemos que contribuya a la ansiada mejora de nuestra actividad profesional y la de aquellos otros que intervienen en el proceso del cuidado de los más ma-

yores.

The experimentagion speciment sharing in all action

J. Javier Soldevilla Agreda Presidente SEEGG